
 

 

 

                    

                                  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
   

 

 

 

 

 

 

                                                   

 

                         

 

   

 

 
 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 
  

会員のみなさまへ 

平成 29年度 NPO法人総会の日程が決まりました！ 
 

平成 29年 6月 4日（日）午前 

★午後より、なごみまつり(仮)を開催する予定です★ 

詳細は改めてお知らせいたします。 

 ハンドマッサージ  

会費の振り込み方法：郵便振込 

口座番号：02260-0-126825 

口座名義：特非 相双に新しい精神医療保健福祉をつくる会 

平成 29年 1月 9日放送の番組「NHKスペシャル」でなごみの活動を知っていただいた方々から、

多くのご支援・励ましのお言葉等頂きました。皆様のご支援に感謝申し上げます。（鈴木景） 

「NHKスペシャル」でなごみの活動が取り上げられました！ 

 

会員のみなさま 今年度の会費納入をよろしくお願いいたします 

 １．正会員  年会費 一口 10,000円 

 ２．賛助会員 年会費 一口 3,000円 

【新規会員のお申し込み方法】 

会員種別（正会員または賛助会員）・氏名・住所・  

所属先・職業・電話番号・メールアドレスを明記の上、 

下記住所に申込書を郵送または FAXしてください 

以下のホームページアドレスから申し込むこともできます 

     http://soso-cocoro.jp/   

お問い合わせ なごみ相馬事務所 
〒976-0016 福島県相馬市沖ノ内 1丁目 2-8 

電話 0244-26-9753 

FAX 0244-26-9739 

アドレス nagomi@soso-cocoro.jp 

会員になってくださった方には、 

定期的に会報や現地の情報を送らせて 

いただきます。是非ご検討下さい！ 

 

※会報発送時点で、今年度の会費が未納の会

員の方には振込用紙を同封しております 
すでにお支払いくださった方に行き違い
にて届いた際にはご容赦ください 

新スタッフ紹介 ◆唯
ただ

野
の

 雄大
ゆうだい

◆ 

はじめまして。12 月より「なごみ」にお世話になっています事務の唯野で

す。前職は工場の会計で、こちらで会計業務に携わるコトに抵抗なかったので

すが NPO の会計は独特で戸惑っています。趣味は映画・落語鑑賞、プラモ作

り、バスケ等やりたいことはありますが、子どもが 3人もいると自分の時間は

ないようなモノ。家にいるより職場にいる方が落ち着くような錯覚を利用し

て、早く事務として機能したいと思います。よろしくお願いいたします。 

第 15号 H29年 3月吉日  

発行元 KCN ニュースレター 編集部 

ホームページ http;//nagomi.soso-cocoro.jp 

Facebookページ https://www.fb.me/cocoro.nagomi 

NPO法人 相双に新しい精神科医療保健福祉システムをつくる会 

 なごみ工房でツリー作り  

10月になごみまつりを開催しました！ 

「相双に新しい精神科医療保健福祉システ

ムをつくる会」が設立 5 周年を迎え、日頃お

世話になっている地域のみなさまをお招きし

ておまつりを企画しました。 

当日は雨の予報でしたが、天気に恵まれ、

来場者も 100名を超えて大盛況に終える事が

できました。ご協力いただいた団体・個人の

皆様に心より感謝申し上げます。（木村） 
 セラバンド教室  

 節酒勉強会  

 なごみ Cafe★  

個人の皆様 8名   

計 287,000円 

・赤い羽根共同募金様 

・読売財団様 

・フィランソロピー協会様（JCB様） 

・Yahoo!基金様 

寄付をくださった皆様 
（平成２８年 9 月～平成２９年１月） 

 

ご支援くださっている企業様（助成金） 
 

 屋台スペース  

 なみえ焼きそば  

旭屋さんとコーヒータイムさん

にもご支援いただきましたー！  

みなさまからいただいた寄付金や会費は、NPO 法人の運営資金として 

使わせていただいております。誠にありがとうございます！ 

http://soso-cocoro.jp/


 

 

ふくしま心のケアセンター方部連絡調整会議 

年に 1 度、相馬方部の活動を報告し、県や市町村の被災者支

援の担当者から直接ご意見を頂ける貴重な機会です。今回も 21

名の参加がありました。伺ったご意見の一つ一つを大切に、今後の

活動へ活かすことが出来るよう真摯に取り組んでいきたいと考えてお

ります。（木島） 
 

高齢者メンタルヘルス研修会 

1 月 23 日、はまなす館にて第 3 回高齢者メンタルヘルス研

修会を開催しました。相馬市 2 ヶ所、南相馬市 1 ヶ所、熊本１

ヶ所の計４ヶ所が行っている認知症カフェの特徴や活動の様子、

今後の課題等について情報交換を行いました。参加された皆さ

んから「とても参考になった」「今後の活動に生かしていきたい」な

ど多くのご意見をいただきました。（石井） 

 

なごみの活動を日本全国へ！ 

災害看護の講義を終えて 

7 月に三重県立看護大学で「災害看護」の講義をしました。テーマは「サ

バイバーズギルド」、生き残った支援者の立場から話をしました。震災当時、

放射能被害を恐れ、避難した方、しなかった方…何が正しいのか分からな

い中でのそれぞれの決断があり、過酷な状況であったことを口にする人も、

今では少なくなってしまいました。私も同様に、「震災当時のことを語ることは

もう意味がないのでは」「被災者と思われたくない」といった気持ちから、記憶

の片隅へと追いやっていました。講義での学生の反応や終了後の感想に、

震災から 5 年たった今だからこそ、自分の体験を発信することの大切さに改

めて気づかされました。（米倉） 

 

孤立予防の支援についての取り組み 

11月の日本健康福祉政策学会にて、災害後の中長期支援について、「中高年

男性の孤立、若者支援」について、地域の現状となごみの取り組みを発表し、地域の

コミュニティ再生の重要な課題について議論してきました。若者支援については全国的

にも最先端の支援をしているのでは、という激励のお言葉をいただきました。（伏見） 

地域のみなさんと一緒に学んでいます！ 

事例検討についての勉強会 

「事例検討会・カンファレンスの進め方のコツ」というテーマで山形

県立保健医療大学の安保寛明先生を講師としてお招きして開

催しました。事例検討会やカンファレンスの目的や場の設定、ファ

シリテーション技法など、具体的で非常にわかりやすい講義でした。

事例検討やカンファレンスを通して今後の対象者支援に活かして

ゆきたいと思います。（服部） 

ハローワークとなごみの勉強会 

精神疾患の基礎と、精神疾患を抱える方とどのように関わっていくかについての勉強会を開催しまし

た。忙しい業務の中、たくさんの方が参加し、熱心に聞いてくださいました。震災後の避難によって就労世

代が少ない状態はまだまだ続いており、地域の就労事情が落ち着かない中で、ハローワークのみなさんは

日々奮闘されています。今回の勉強会が少しでもお役に立てば嬉しいです。（足立） 

コーヒータイム 10周年記念パーティーでお手伝い！！ 

12月 3日、NPO法人コーヒータイム 10周年記念パーティーのお手伝いに行ってきました。コーヒータイ

ムは震災後浪江町から避難し、二本松市で再開した福祉事業所です。理事長の橋本さんは、震災で避

難生活の続く中、当法人の立ち上げの準備会の時から、関わってくださった方です。 

式典では記念講演やコーヒータイムメンバーのステージ 

等があり、お手伝いとして参加して頂いたボランティア養 

成講座修了生 11名と共に、楽しいひと時を過ごすこ 

とができました。また、私たちも 10周年に向けて思いを 

新たにすることができました。（大谷） 

 

アルコール問題への取り組みについて報告しました 

9月に秋田市で開催された日本アルコール関連問題学会において、「自殺とアルコール」をテーマにした分科

会が開催され、「被災地におけるアルコール健康問題に関する取り組み」についてお話してきました。福島県立

医科大学心のケアチーム時代の活動や、その後継続して訪問支援を行ってきたケースについて紹介したり、現

在アルコールプロジェクトとして取り組んでいることなどを紹介しました。会場の皆様はとても熱心に聴いて下さり、

なごみが展開している支援活動に関心を寄せて頂くことができました。（大川） 

 

ふくしま心のケアセンター活動報告会 

12 月にふくしま心のケアセンター全体の活動報告会がありました。ケアセンターで重点的に取り組んでいる

アルコールプロジェクトや、会津・県北・県中県南・いわきの各方部センターの今年のトピックスなどが報告され

ました。相馬方部を担当しているなごみも、今年特に力を入れたこととして、若者と男性への支援について、

「チャレンジクラブ」と「男性の集い」の活動を報告しました。（河村） 


